

# EL CONSTITUCIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, un mes, 1.75 pesetas.—Trimestre, 5.—Fuera trimestre, 3.75.—Teniendo que girar contra los suscriptores, 6.25.—Extranjero 45.—Anuncios 6 cént. de peseta linea del tipo nuevo a los suscriptores y 0.42 a los que no lo sean.—En la primera plana 0.49 por linea a los suscriptores y a los no suscriptores 0.25.—En la sección local y en gacetillas 0.49 a los suscriptores, y 0.25 a los no suscriptores.

ESQUELAS DE DEFUNCION.—En la primera plana y a dos columnas, 25 pesetas; a una columna, 12.50.—En la sección local y a dos columnas, 20; a una columna, 10.

Año XIX.—(TERCERA ÉPOCA.)

## DINÁSTICO.

ÓRGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

ALICANTE, VIERNES 16 DE OCTUBRE DE 1885.

Número 6.118

### AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ALICANTE.

Pagando esta Excmo. Corporación un tributo de respeto á la memoria de los individuos de la Cruz Roja, fallecidos en la última epidemia, acordó en sesión del miércoles último, que se celebre un solemne funeral por la paz eterna de aquellos esforzados ciudadanos que murieron haciendo el bien con la práctica de la caridad cristiana.

El Ilmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia, el señor Alcalde de esta ciudad y el Excmo. Ayuntamiento de la misma, rogan á este vecindario tenga á bien encender á Dios las almas de los fallecidos y asistir al expresado sufragio que tendrá efecto en la Insigne Iglesia Catedral de San Nicolás á las diez menos cuarto de la mañana del lunes 19 de los corrientes.

Alicante 16 de Octubre de 1885.

No se reparten esquelas.



LA SEÑORA

D.<sup>a</sup> CONCEPCION DE LOMA Y GALIANA

DE DIE,

falleció el dia 16 de Octubre de 1884.

Todas las misas que se celebran en todas las iglesias de esta capital el dia 17 del actual, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplazadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Alicante 16 Octubre 1885.

El Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á todos los fieles que oyeron una de estas misas rogando á Dios por la finada.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallor, se halla de venta en las librerías de los Sres. Carratalá, Martínez sucesor de Goossart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D<sup>a</sup> Ascension Carratalá, calle del Oid, núm. 8.

SECCION DE RELCAMOS.  
COMPANÍA DE SEGUROS MARÍTIMOS  
LA FUNCIER.

Capital: 25 millones de ptas.  
Agentes en Alicante: Martínez y  
compañía, Bilbao, 6.

### TRIPAS SUPERIORES

de cerdo, buey, ternera y carnero, especiales para la fabricación de toda clase de embutidos, acabo de recibir abundantes partidas de todas casas y se expenden a los precios siguientes:

De cerdo, en madejas de 17 metros, 3 rs. madeja.

De buey anchas, en madejas de 36 metros, 10 id.

De ternera, id., id., 10 id.

De carnero, madejas de 10 cabos, 5 idem.

En el mismo establecimiento se expende el rico pimiento puro, de exquisitez asbor, agradable color y sin adulteración de ninguna especie, al precio de 7 rs. el kilo.

Los piñones superiores á 6 rs. kilo.

Se ilustra á los compradores sobre la mejor manera de preparar y aderezar las carnes para obtener los mejores embutidos.

Quesos de bola superiores á 20 reales pieza.

Salchichón de Vich superior á 26 rs. kilo.

El tocino estremeno á 8 id.

La mejor manteca de cerdo, á 7 idem.

Los jamones estremenos, gallegos, serranos y otras varias clases, á 11 idem.

En Alicante se vende en el acreditado establecimiento de Serafin Sanchez, Princesa, 19, los chorizos.

### AGENCIA GENERAL

TRASPORTES INTERNACIONALES Y DE ADUANAS

SERVICIO ESPECIAL

### PARA EL TRASPORTE DE VINOS.

AUG. VINYES RESTE Y COMPAÑIA.

CASA PRINCIPAL, CÉRBERE PIR ORLES.

SUCURSALES

Hondaya.—Irun.—Port Bou.—Cetze.  
—Barcelona.—Cervera.

AGENTES ESPECIALES,  
en todos los puntos vinícolas de  
España.

Transporte de vinos  
para todos los puntos de Francia y del  
extranjero y particularmente  
para París.

PRECIOS para el transporte de los vinos en bocoyes.—Via Cetze de los puntos siguientes á Paris Bercy.

	Francos
De Valencia (Bordo)	5.10
De Alicante (id.)	5.10
De Novelda (Estacion.)	6.20
De Monevar (id.)	6.20
De Sueca (id.)	6.40
De Socuéllanos (id.)	9.50
De Alcázar (id.)	9.50

Para los embarques dirigirse á Valencia á D. Enrique Comes (Militares Grao), á Alicante á los Sres. Martinez y compañía, Agencia General de Transportes Internacionales y de Aduanas.

Alicante 16 de Octubre de 1885.

ILLICI, ES ELCHE.

(Continuacion del XII.)

¿Estamos, pues, Sr. Papi? Basta y sobra por lo tanto, con lo que queda dicho, supuesto que la falta no estuvo en nosotros, que tenemos por costumbre tomar los textos con las mismas faltas que contengan, sin entrometernos á corregirlas, pues esta no era nuestra misión, sino copiar lo que hallábamos escrito. Por tanto, ya vé el señor Papi cuan lastimosamente invirtió el tiempo, y cuán inofensivo es para nosotros el desahogo que con tanto deleite se permitió, pues que si á alguno alcanza su corrección, es al Dean Bendicho y no á nosotros, y ya vé, pues, que éste ha sido otro de aquellos golpes que nos ha tirado, cogiendo el arma equivocadamente por la punta.

Dejando ya aparte la digresión que nos ha ocupado, fuerza es que nos hagamos cargo de cierto especial razonamiento que hace el señor Papi, aproposito del texto que trascibimos de la Crónica del Dean Bendicho. «Afirma el Sr. Ibarra, —dice el señor Papi— que Bendicho hizo decir á Ptolomeo lo que no dijo.» Si, Sr. Papi, lo dijimos en nuestro libro citado, y lo repetimos. Ptolomeo dijo que Illuci era ciudad mediterránea y Bendicho, le hacia decir que era marítima. ¿Es ésto alterar lo dicho por Ptolomeo?

¿Para qué habíamos de copiar el texto griego nosotros? Bastó que pusierámos la versión latina, mas

comprendible para la generalidad de los lectores, y en tanto que el Sr. Papi no nos demuestre que Ptolomeo no dijo que Illuci estaba entre las ciudades mediterráneas, no tendrá razón ni fundamento para suponer que no estuvimos en lo cierto al decir lo que dijimos de Bendicho, y lo fenomenal del caso es, que cuando por confesión del mismo Sr. Papi, éste aun no ha pedido ver las Tablas de Ptolomeo, esté abrigando dudas, cuando le tenemos dicho donde se hallan y puede verlas, para convencernos de lo que defendemos, y reconocer, que no se puede decir fundado en Ptolomeo, que Illuci fuera marítima. Y cuando repetimos por la milésima vez que dijo era MEDITERRÁNEA, sus reticencias y sus dudas, no conducen más que a probar la pasión que le domina, tratando á toda costa, ya que no de frente, de seslayo, la manera de torcer el sentido de las palabras del geógrafo griego, cuando tanto había alardeado de que interpretaría con rectitud los textos de los antiguos escritores.

Yá renglon seguido, y así como incidentalmente, copia por fin el otro fragmento de las Tablas de Ptolomeo creyendo quizás que por la distancia á que coloca este fragmento del que colocó antes y de los muchos razonamientos que entre ambos tenían interpuestos, y siguiendo en su laudable y nunca bien ponderado y cómodo sistema de suprimir las graduaciones que acompañan en el texto á cada nombre de pueblo, creyó decimos que así produciría menos mal efecto en contra suya.

(Se continuará.)

JULIETIN DE EL CONSTITUCIONAL. 389

388

LA CONDESA DE CHARNY

si no hubiese tomado el partido de soltar la garrafa!

—Pero cual es vuestra predicción? repuso Gilberto, que habiendo oido con gusto la escuarién que Balsamo acababa de hacer en los espacios imaginarios, se inquietaba, no obstante, por las consecuencias que iba á sacar de la misma.

—Mi predicción, es, continuó Cagliostro con aquel tono profético que únicamente pertenecía á él, mi predicción es que Mirabeau, el hombre de genio, el gran hombre de estado, el elocuente orador, gastaría su vida y bajaría á la tumba sin llegar á ser, lo que cualquiera habrá sido, es decir, ministro. Oh! no hay como ser mediática, para que el mundo nos proteja.

—Pero en fin, el rey se opondrá á su nombramiento?

—No por cierto! se guardará muy bien! Lo discutirá aun con la reina, á la coal ha dado quasi su palabra. Ya sabeis, que la política del rey, estriba en la palabra *cuasi* es *cuasi* constitucional, *cuasi* filósofo, *cuasi* popular y hasta *cuasi* tiene talento cuando su hermano trata de aconsejarle. Mafiana no faltéis á la Asamblea y vereis lo que ocurrirá.

—No podeis decirlo ahora?

—Esto equivaldría á privarlos del placer de la sorpresa,

—Pero mafiana es muy tarde!

—Hagamos una cosa. Son las cinco: dentro una hora se abrirá el club de los Jacobinos. Los Jacobinos

trigas, era proporcionarle una distracción; segunda: porque la reina es mujer y á esa mujer se le ha hablado de Mirabeau como de un oso, de un león, de un tigre y una mujer, no puede resistir al deseo, tan lisongero para su amor propio, de encarcelar á un león, á un tigre, á un oso. La reina ha dicho para sí. «Sería chocante ver encadenado á mis pies á este hombre que me odia y que hiciese retratar al tribuno que me ha insultado; verle arrastrado á mis rodillas, hé ahí mi venganza; si, después de esto, resulta algún bien para la Francia y la monarquía, tanto mejor!» Pero ya comprendéis que este sentimiento es puramente secundario.

—Hablais fundado en hipótesis, conde, y me prometisteis convencerme con hechos.

—Veo que rehusais mi telescopio, doctor, no hablamos de ello, y pasemos á cosas mas tangibles, á aquellas que se pueden examinar con la simple vista; á las deudas de Mirabeau, por ejemplo. Ahí hé ahí una cosa para cuyo exámen no es necesario el telescopio.

—Pues bien, conde; hé ahí una ocasión para mostrar vuestra generosidad!

—Pagando las deudas de Mirabeau?

—Por qué no? No pagasteis las del cardenal de Rohan?

—Oh! no me recordéis aquel golpe: qué especulación fué una de las que mejor me salieron.

—Y qué llevé consigo...

binos, bien lo sabéis, son pájaros nocturnos. Pertenecen al club?

—No: Camilo Desmonslins y Danton, me metieron en los Franciscanos.

—Pues bien: según decís, el club de los Jacobinos, se va á abrir dentro una hora. Es una sociedad á la cual no visitaréis con disgusto, os lo prometo. Ahora comeremos, en seguida tomaremos un fiacre, nos conducirán á la calle de Saint-Honoré, y júroos por mi vida, que al salir de allí estareis catequizado. De todos modos, prevenido con doce horas de anticipación siempre tendréis tiempo de parar el golpe.

—Es decir que comeis á las cinco?

—A las cinco en punt. Yo soy el precursor de lo que sucederá en lo porvenir: de aquí diez años en Francia solo se harán dos comidas: se almorzará á las diez y se comerá á las seis.

—Y quien producirá este cambio?

—El hambre!

—En verdad que sois el profeta de la desgracia.

—No tal; hoy por hoy tendremos una espléndida comida.

—Teneis algun conviado?

—Estoy completamente solo; pero ya sabéis la frase del antiguo gastrónomo: «Lucio come en casa de Lúculo.»

—Monseñor, está servido, dijo en este momento

JULIETIN DE EL CONSTITUCIONAL. 385

385

## INTRIGAS.

De cada dia viene siendo más critica y azarosa la situación de nuestros ediles, los cuales muéstran muy disgustados por razones fáciles de comprender.

Todo cuanto se hace en el Ayuntamiento, tiene que pasar por el tamiz de nuestro célebre Cronista, el cual presta á los asuntos que han de tratarse y deliberarse en los cabildos, su asentimiento ó desaprobación, según convenga á sus miras políticas ó á sus intereses particulares. Esto, naturalmente, subleva á los que, como el Sr. Pórcel, muestra tener un carácter independiente y una voluntad de hierro, y de aquí el cisma y las tempestades que se forman en el cielo municipal; de aquí el cierre de puerta, los cuchicheos, los secretos, que por más ocultos que se quieran llevar, trascienden á la lengua, cuando no se escapan por todos los resquicios.

El Sr. Ugarte es el más gravemente comprometido, obligado como está á meter paz y restablecer el orden en la corporación que preside.

La última reyerta habida entre los bandos Viravenista y Porcelista, ha producido el nombramiento de comision de la traída de la Santa Faz; el Sr. Fó, síndico del Ayuntamiento, quería pertenecer á ella; el Sr. Parreño ha defendido sus derechos, por cuanto en la pasada epidemia ha trabajado como el que más, estableciendo sus guardias en la Casa de Socorros; al Sr. Fó no se le ha visto por ninguna parte.

Y en esto tiene razón el Sr. Parreño.

Esto no son mas que preludios del rompimiento que amenaza la disolución del ya quebrantado partido conservador alicantino. El señor Campos Domenech está cansado de la lucha que viene sosteniendo para sostener la autoridad y el prestigio del Sr. Viravens que vale á sus ojos mas que todos los conservadores juntos y por quien libra formidables batallas. El dia que le falte al ilustre cronista su valioso, sosten y apoyo, habrá concluido de mangonear y para entonces habrá de tener cocida la mortaja toda vez que él vive por mor de esas chischorrerías como llama á todas las intrigas de

que se ocupa con tanta fruición y tantísimo deleite.

Por fin el Ayuntamiento no celebrará banquete el dia en que se devuelva á su santuario la Santísima Faz, es acuerdo de última hora.

Esto ha producido mala impresión en algunos conservadores del Municipio que han exclamado: «Pues si no hay banquete á qué vamos á la Santa Faz?»

A comer rosquillas y magdalenas ha contestado el cronista.

Yá fe que son muy ricas las que se hacen allí.

El Sr. Viravens tenía escrito un magnífico discurso para pronunciarlo en el momento de llevarse á los láblos una copa de espumoso Champagne.

Comenzaba así:

—«Hora era ya...»

Y concluía:

—«Mas vale tarde que nunca.—He dicho...»

Se nos ha dicho que ha sido procesado el juez municipal de Alcoy y un concejal del Ayuntamiento, el primero por haber actuado hace algún tiempo, sin la capacidad legal necesaria, puesto que no tenía veinte y cinco años de edad cumplidos, y el segundo por haber tolerado la inhumación de un cadáver para trasladarlo al nuevo cementerio de aquella ciudad.

Estaremos á la expectativa de lo que resulte de esto si resulta evidente la noticia.

D. Antonio Campos Domenech, ha tenido la galantería de remitirnos veinte bonos equivalentes á una racion de pan y bacalao que se repartirán á los pobres de esta capital el domingo 18 de los corrientes á las doce en punto de la mañana en su almacén de comercio plaza de la Constitución, número 12.

Agradecemos en lo que vale su delicada atención y en nombre de los pobres le enviamos las gracias mas afectuosas por ese nuevo rasgo de caridad y filantropía.

A las ocho, cuarenta y cinco minutos y trece segundos, llegó á esta capital, procedente de la Santa Faz, nuestro querido amigo don Rafael Viravens y Pastor, hechizadamente, rollado con una manta y un trabuco bajo de ella.

Hay quien asegura que lo que parecía trabuco era un paraguas y se colige que fuera esto por las salpicaduras de lodo de que venia lleno.

Nosotros, á duras penas lo conocemos. Seguros estamos que si ve-

nia de la Santa Faz de disponer la traslación de la imagen, la venerada reliquia, al verse puesta en boca por el cronista de la Municipalidad habrá preguntado:

—«Quién es ese hombre?»

Nuestro querido amigo el señor Michel, teniente de alcalde de la capital del Principado, está prestando eminentes servicios á aquella populosa población, dirigiendo las cocinas económicas que suministran abundante, sano y nutritivo alimento á las clases pobres, para prevenirlas de la invasión y del contagio cólerico.

Mucho celebramos la noble tarea á que se halla consagrado en Barcelona, nuestro querido amigo señor Michel.

Indica «El Imparcial», que los desaciertos del Sr. Cánovas en lo interior y en lo exterior, han acentuado las reservas en que vienen estando los Sres. Llorente, Calderon Collantes, marqués de Barzallana, el conde de Casa Valencia, el conde de Toreno y otros personajes del partido conservador, si bien razones de disciplina, alejan todo divorcio público.

«El Imparcial» cree, en resumen, que esta mala situación de los conservadores se irá conviviendo hasta la caída del Sr. Cánovas; pues entonces, con toda claridad, se pedirán espurgos y depuraciones en la política conservadora, que se consideran necesarias, para darle una formalidad que hoy carece.

Tambien dice «El Imparcial» que se habla del Sr. Cárdenas y del marqués de Molins para la presidencia del Senado, y que de la del Congreso se tratará cuando regrese el Sr. Romero Robledo.

Pero á nosotros, añade «El Correo», esto nos parece prematuro, pues nadie puede saber con certeza que este gobierno, después de tantos fracasos, esté en condiciones de autoridad para ir á las Cortes.

Dice «El Serpis»:

«Mal se presenta el tiempo para la feria que ha de empezar mañana. La nieve y lluvia de hoy sólo mejoró rápidamente el estado atmosférico, cosa de que no se vio trazas, perjudicará grandemente al buen resultado que todos se prometian de la feria.

A la hora que cerramos la edición, en las calles y plazas hay alguna nieve, aunque poca, cojada, y los tejados y campos circundantes completamente cubiertos de blanca capa de nieves.

La temperatura propia del mes de Enero.

Se ha observado esta mañana el fenómeno de que tronara estando nevando, cosa que se vé pocas veces.»

No lo extrañe «El Serpis», aquí tronamos todos contra el Sr. Viravens que es la propia imagen de la

—Contestad francamente, doctor; dais una vida

muy larga á un hombre cuya sangre arde, cuyo corazón se ahoga y cuyo genio siempre está devorando. Creeis que sus fuerzas, por gigantes que sean, no van perdiendo poco á poco, á medida que sostienen esa eterna lucha contra la corriente de las medianías? Este hombre ha emprendido el trabajo de Sisifo. No hace ya medio año que se le está acusando de hombre inmoral. Cada vez que después de terribles esfuerzos cree llegar á la cúspide de la montaña, esta accusación retumba en sus oídos con mas estruendo que nunca. Que se ha dicho al rey cuando estaba á punto de adoptar la misma opinión de la reina respecto á hacerle primer ministro? «Señor, París clamará contra la inmoralidad! Francia contra la inmoralidad! La Europa contra la inmoralidad!»

Como si Dios vaciara los hombres en una misma turquesa; como si el círculo que abraza las grandes virtudes no abrazara los grandes vicios! Gilberto, vos y dos ó tres hombres de inteligencia, lochareis para hacer ministro á Mirabeau, es decir para hacer lo que se ha hecho de Mr. Turgot, un bendito; de Mr. Neker, un pendiente; de Mr. Colonnes, un necio; de Mr. de Brinne, un ateo; y no obstante de esto, Mirabeau no será ministro, porque debe cien mil francos que se pagarian si fuera hijo de un simple arrendatario. Oh! oh! A cuenta risa se presta la gran tragedia humana! Como lloraría

nieve y el frío y á nadie llama la atención el fenómeno.

Por más que en algunos comercios de la calle Mayor hemos visto muy bonitas coronas y otros objetos propios para adornar según costumbre, los sepulcros donde reposan los restos de seres queridos, creemos que este año, con mayor motivo que el pasado, no se permitirá la visita al cementerio de San Blas.

Por una circular del ministerio de la Gobernación que publica «La Gaceta», se resuelve que para la talla de los reclutas en el juicio de exenciones ante las comisiones provinciales, pueden éstas nombrar un perito que verifique dicha operación juntamente con otro designado por la autoridad militar, señalando al primero en tal caso una gratificación proporcionada, que se abonará de los fondos de la provincia.

De regreso de su expedición por Galicia, debió llegar ayer á Madrid el Sr. Castellar.

El comandante de la goleta «Cáridas», conferenció el martes por la tarde estrechamente con el señor Cánovas de asuntos relacionados con las factorías españolas de Río Oro.

Durante la pasada epidemia han sido invadidos por el cólera 1.389 individuos del ejército, de los cuales solo han fallecido 183.

Un gentío inmenso ha acudido al Te Deum cantado en la corte.

Oticibla el obispado de Madrid, y dirigía el coro el Sr. Arche, maestro de capilla del Municipio de Madrid.

## GAONTILLAS.

Buen tiempo.—A la lluvia de estos días ha seguido un tiempo hermoso. Ayer lució el sol de una manera espléndida no obstante dejándose sentir un poquito frío por la mañana efecto de la gran nevada que ha caído en la Carrasqueta.

En Alcoy la temperatura ha descendido mucho, y la crudeza del tiempo ha resentido mucho la salud de los delicados organismos.

No hay que fijarse y puesto que hemos sacado los abrigos, la mejor perchas es llevarlos siempre con nosotros.

En Cocentaina.—Se están levantando ya las paradas para la gran feria que va á tener lugar en 1.º de Noviembre.

Por carta que hemos recibido de aquel pueblo, sabemos que la animación que se nota es extraordinaria y

que gran público de los pueblos comarcanos se disponen á ir á prestar amenidad y bullicio á aquella importante feria.

Toyo.—Quién no conoce en Alicante al gran jugador de caramolas? pues se encuentra al frente de los magníficos biliars que se han de instalar en lo que era salón de lectura de la sociedad de recreo La Taurina.

Como Toyo tiene tantas simpatías y tantos amigos, el salón vese á toda hora muy concurrido por los aficionados al billar, ejercicio que, á la par que distrae, sirve para reaccionarse del frío para entrar en calor, y para pasar un rato delicioso, toda vez que en el salón de La Taurina sino se juega hay lentes para ver el puerto y los buques que con hinchadas velas cruzan nuestros vastísimos horizontes.

Después de todo, el Sr. Toyo sabe obsequiar á quien le honra visitándole con una buena copa del fino Monvaro del aromático Mono.

Broma pesada.—«El Graduado» ruega al Sr. Viravens que tome medidas á fin de evitar el desborde de las aguas de la mina de la Santísima Faz, situada en el término de Muchamiel, cuyo manantial encarca los bancos contiguos á ella con grava servicio de las cosechas y de la salud del vecindario. Luego le pide que se lleven á cabo con mas actividad la construcción de los jardines que han de llevar el nombre de Ruiz Corbalán. Le encarece también que desaparezca el barracón existente en la plaza de Ramiro y que sirva de lazo el año pasado en la Albofereta. Le indica de que se tenga presente la inclusión del cementerio para el día de Todos los Santos, y por último se interesa vivamente por su salud al saber que está atacado de una leve catarral.

A todo esto el Sr. Ugarte que tiene mas paciencia que J.B., no dice una palabra, y es seguro que va á concebir por entregársela para el Sr. Viravens, persuadido como está de que no se puede ser alcalde al lado de un hombre tan travieso, tan diabólico con mas talento que Miserich y mas valentón que M. Sistófles.

Este se lo concedemos en el partido conservador y por aquello de que en tierra de ciegos el que tiene un ojo es el rev.

Las cosas se han bien ó no se han —«El Graduado» ruega encarecidamente al Sr. Viravens que acepte las soñadas palmas que el Sr. don Luis Casaprín ofrece al Exmo. Ayuntamiento para la prolongación del paseo de los Mártires, y esto se pondrá en su compromiso. ¡No es mas correcto que el Sr. Casaprín eleve una solicitud al ilustre Cronista para que se sirva admitir ese regalo?

Y luego el Sr. Viravens pensará lo que ha de hacer.

Fiestas.—Hé aquí el programa de las fiestas que van á celebrarse en Elche, precedido de una entusiasta ejecución de aquél Ayuntamiento:

Ilicitanos: El césped temido del Ganges, que en los días para nosotros siempre alegres y bonancibles, dichosos siempre del mes de Agosto, imperaba como señor absoluto en la bella región alicantina, trocando en amargas lágrimas nuestras plácidas venturas, y sembrando y esparciendo y llevando por dequier desolación y muerte, no murió

—El asunto del collar... del cual no ignorais sus resultados. A igual precio, corrían por mi cuenta las deudas de Mirabeau. Pero, por ahora, ya sabeis que nada espera de mí; cuenta sacar de Lafayette la miserable cantidad de cincuenta mil francos y así la verás él como yo al Gran Tucro.

—Oh! conde!

—Pobre Mirabeau! Como esos tontos y necios con quien tratas hacer pagar á tu genio las locuras de tu juventud! Verdad es que todo esto es providencial y que Dios obra siempre tomando á los hombres como instrumentos. «El inmoral Mirabeau» grita el hermano del rey; «Mirabeau el prodigo dice el conde de Arteois» á quien su hermano ha pagado por tres veces sus deudas. «Mirabeau es un char...» dice Revol: Mirabeau es un miserable» grita Mally: Mirabeau es un extravagante» dice Tager: Mirabeau se ha enterrado exclamó Dupont: Mirabeau es un orador mas silbado que aplaudido» dice Pelletier: Es necesario eucarolar á Mirabeau, abuela Marat. Y si Mirabeau muere mañana, el público le hará una apoteosis y todos estos hombres raquíticos que nunca alcanzarán la imensa talla del gran orador, seguirán el convoy fúnebre gritando: «Desgraciada monarquía que ha perdido su triunfo! «Desgraciada monarquía que ha perdido su apoyo!»

—Vais también á profetizar la muerte de Mirabeau interrumpió Gilberto, casi asustado.

—Contestad francamente, doctor; dais una vida muy larga á un hombre cuya sangre arde, cuyo corazón se ahoga y cuyo genio siempre está devorando. Creeis que sus fuerzas, por gigantes que sean, no van perdiendo poco á poco, á medida que sostienen esa eterna lucha contra la corriente de las medianías? Este hombre ha emprendido el trabajo de Sisifo. No hace ya medio año que se le está acusando de hombre inmoral. Cada vez que después de terribles esfuerzos cree llegar á la cúspide de la montaña, esta accusación retumba en sus oídos con mas estruendo que nunca. Que se ha dicho al rey cuando estaba á punto de adoptar la misma opinión de la reina respecto á hacerle primer ministro? «Señor, París clamará contra la inmoralidad! Francia contra la inmoralidad! La Europa contra la inmoralidad!»

Como si Dios vaciara los hombres en una misma turquesa; como si el círculo que abraza las grandes virtudes no abraza los grandes vicios! Gilberto, vos y dos ó tres hombres de inteligencia, lochareis para hacer ministro á Mirabeau, es decir para hacer lo que se ha hecho de Mr. Turgot, un bendito; de Mr. Neker, un pendiente; de Mr. Colonnes, un necio; de Mr. de Brinne, un ateo; y no obstante de esto, Mirabeau no será ministro, porque debe cien mil francos que se pagarian si fuera hijo de un simple arrendatario. Oh! oh! A cuenta risa se presta la gran tragedia humana! Como lloraría

un criado abriendo de par en par la puerta que conducía á un comedor espléndidamente alumbrado y servido con oriental magnificencia.

—Vaya, acompañadme, señor pitagórico, dijo Balsamo cogiendo el brazo de Gilberto Bahí una vez no hace costumbre.

Gilberto siguió á Cagliostro subyugado por la magia de sus palabras y quizás también arrastrado por la esperanza de que durante la conversación, un rayo de luz le despejase las tinieblas por donde caminaba.

ya felizmente en nuestro suelo. Si en aquellos instantes de suprema angustia, en que solo tristeza y desconsuelo y melancolia y luto observábamos en derredor, acorcese el interés general que no tributáramos á nuestra amada y querida patria, los festejos que con entusiasmo indescriptible le consagra anualmente el pueblo que entre todos eligió ella para protegerle, no podría hoy encontrarse disculpa alguna para abogar nuestros sentimientos, para aclarar nuestros deseos dejando de patetizar á la faz del mundo el amor inmenso, que profesamos á la excesiva Virgen María de la Asunción.

Elche, venturosamente, es de todos los circunvecinos, el pueblo que menos ha sentido el influjo del astático viajero, porque se cava bajo los pliegues santísimos del manto de la veneranda imagen de la Virgen, y Elche ansia mostrar su gratitud, su amor, su inquebrantable adhesión á la emperatriz de los cielos.

Comprendiéndolo así el Ayuntamiento, que como ilicitano siente latir en su pecho este sentimiento, y puesto de acuerdo con las diferentes sociedades que en el recinto de la ciudad tienen vida, y especialmente con la que con este objeto se creó con el nombre de «Juventud Illicitana», ha dispuesto que se celebren en los días 21, 22, 23, 24 y 25 del presente mes de Octubre, las fiestas que debieran haber tenido lugar en 13, 14 y 15 de Agosto.

Illicitanos: No es menester excitar vuestra celo, vuestra actividad y vuestro entusiasmo, porque todos vuestros corazones la en hoy, a igual impulso, no necesita la Comisión de Festividades del nuestro Ayuntamiento, recordandos que contribuyeron a los vuestros esfuerzo el mayor apóstol de las fiestas, adornando y estrechadas con visitas, congratulaciones y espacios de doce horas la noche en que se celebra la fiesta de la Virgen.

Por la tarde en la misma calle y á igual hora corrida se vaya.

A las once de la noche saldrá de la plaza de la Constitución, una vistosa cata gata representante acto ilustrado de la que todos los participantes la charanga de caballería, organizada por D. Rafael Bayo, una comparsa de locos, locas, viejos y viejas, indios, enanos y gigantones, todo al son de la dulzaina. A las diez y media se disparará una cuerda de fuegos artificiales, en la calle de Santa Ana. A las doce se efectuará la alborada saliendo de la torre de Santa María, una preciosa palmera de cohetes voladores.

Dia 21. A las siete de la mañana, luego de una serie continuada de magníficos disparos y al repique general de las campanas de las tres Parroquias, la acreditada banda de música del señor Sánchez, dará un pasa-calle por toda la población.

Después, al terminar el pasa-calle, se celebrará una misa en la preciosa iglesia de San José, por el capellán del santo hospital D. Eleuterio Rico, con asistencia de la misma banda de música que tocó hoy escogidas piezas, realizándose varios disparos de mortales.

A las diez de la mañana habrá corridas de pollos y conejos en el puente de la Virgen, cuyo puente estará lujosamente adornado con grandes arcadas de palmas, ramaje y flores, y abundante y variado surtido de farolillos á la veneziana; actos que amenizará el señor Simeón, con su simpática dulzaina,

que como siempre se dejará oír en todas partes continuamente.

Por la tarde entre tres y cuatro, corrida de vaca por la población, y por la noche iluminación general, disparándose una magnífica cuerda de fuegos artificiales á las nueve, en la plaza del Arrabal de San Juan.

Dia 22. A la misma hora y en igual forma que el día anterior, habrá pasa-calles por la banda del Sr. Sánchez, y cantos populares al son de la dulzaina.

A las diez de la mañana cacaña y corrida de pollos en el puente de la Virgen.

De once á doce y en las casas de don Juan Campos y D. Antonio Hernández, calle de Santa Ana, se repartirán a los pobres de esta ciudad, centenares de raciones de pan, arroz y carne, cuyas raciones se entregaron á los portadores de los bonos que habrán de recibir antes, los de la parroquia de Santa María, en la redacción de «El Boe» y los del Salvador y San Juan, en la de «El Triángulo», Barcas, 5.

Por la tarde de tres á cinco, corrida de vaca entre barreras, en la calle dicha de Santa Ana.

Y por la noche, iluminación general, repique continuado de campanas y á las nueve, otra cuerda de fuegos, en la plaza Mayor Ciudad.

Dia 23. A las ocho de la mañana y precedida de la banda del Sr. Sánchez, saldrá la «Sociedad Juventud Illicitana», de la calle de Santa Ana; y luego de pasar la honrosa bandera por la población, se dirigirá á la insignia iglesia parroquial de Santa María, donde se celebrará una solemne misa cantada con sermon que ha sido puesto á cargo de doña María del Rosario de la Cruz, párroco del Señor D. José Pons y Pomares, abad de la Congregación de San Nicolas de Alacant, cuya función terminada, regresará dicha sociedad en igual forma al punto de partida.

Por la tarde en la misma calle y á igual hora corrida se vaya.

A las once de la noche saldrá de la plaza de la Constitución, una vistosa cata gata representante acto ilustrado de la que todos los participantes la charanga de caballería, organizada por D. Rafael Bayo, una comparsa de locos, locas, viejos y viejas, indios, enanos y gigantones, que se traen expresamente para esta fiesta, cerrando la cabalgata la banda de música que dirige el Sr. Sánchez. A las nueve de la misma se efectuará en varias plazas de la ciudad, los magníficos bailes de danzas por una comparsa de preciosas jóvenes y las de viejos y viejas, indios, locos, enanos y gigantones, todo al son de la dulzaina. A las diez y media se disparará una cuerda de fuegos artificiales, en la calle de Santa Ana. A las doce se efectuará la alborada saliendo de la torre de Santa María, una preciosa palmera de cohetes voladores.

Dia 24. A las siete de la mañana repique general de campanas y pasa-calle por la charanga montada del Sr. Sánchez. A las diez y media se efectuará la alborada saliendo de la torre de Santa María, una preciosa palmera de cohetes voladores.

A las nueve de la misma, la «Sociedad Circulo Obrero», repartirá en su local situado calle de los Arboles, 300 raciones de arroz para los pobres, cuyo acto será amenizado por la banda de música del Sr. Sánchez. A las diez y media se efectuará la alborada saliendo de la torre de Santa María, una preciosa palmera de cohetes voladores.

Dorante la octava se celebrará Misa cantada y sermon, y por la tarde á contar desde el 23 se rezará el rosario, se dirá la novena y se cantará la salve.

Al terminar este programa solo resta hacer presente que los festejos acordados para los días 21, 22, y 23, á excepción de la gran cabalgata y de la alborada, son costeados por la Sociedad Juventud Illicitana.

Elche 11 de Octubre de 1885.—La Comisión: Camilo Blasco, José Sánchez Aguiló, Manuel Pomares Fuentes, Vicente Bañón, Antonio Orts Jover.

Murcia 19 Febrero 1882.—Señores Lanman y Kemp: Muy señores míos:

—Aprovechando la indicación que me

hizo uno de sus representantes respecto al resultado que me dió la tan célebre Zarzaparrilla de Bristol, en el tiempo que la usé, no puse por menos que certificar para bien de mis semejantes; que, teniendo un cáncer de muy mal crácer, que amenazaba destruirme por completo la nariz y parte de la cara, después de haber probado un sin número de medicamentos sin obtener resultado; fui curado por completo con el uso de solo cuatro botellas de la maravillosa Zarzaparrilla de Bristol.

A las once la «Sociedad Casino», repartirá á los pobres 750 lotes de una peseta, cuyo acto verificarán varias señoritas de esta ciudad y será amenizado por la banda de música del señor Sánchez.

Por la tarde á las dos y media después de cantadas unas Solemnes Vísperas en la Iglesia Parroquial de Santa María se representará en la misma iglesia «la muerte natural de María Santísima» verificándose como mismo aparato y pompa de los años anteriores. Concluida la función de iglesia y hasta las siete de la noche, tocará piezas escogidas en el paseo de la Estación, la banda que dirige el Sr. Sánchez. A las ocho se repetirán danzas por las mismas comparsas de la noche anterior. A las diez se disparará una loca cuerda de fuegos, en la plaza de la Merced. A las once el Casino, que estará visitosamente engalulado e iluminado dará un baile de sociedad.

Dia 25. A las siete de la mañana repartirá entre los pobres el Círculo Industrial, 400 paquetes de alpargatas, 40 mantas y 40 manteles, á cuyo acto que se efectuará en los salones del círculo, asistirá la charanga del señor Bayo. A las ocho asistirá de la Iglesia de Santa María la procesión de costumbre, á la que precederá la charanga montada del Sr. Bayo, seguida de doce horas y comparsas y en la que, la sociedad de «Misa de Once», estrenará su magnífico estandarte. Concluida la procesión se cantará en el mismo templo una magnífica misa á toda orquesta, estando el sermón á cargo del Dr. D. Joaquín Blasco, cura propietario de la misma. A las doce la sociedad «J. sefias» que cortea la misa de diez, repartirá 300 raciones de pan entre los pobres, en la plaza del Salvador, cuyo acto sera amenizado por la música del Sr. Sanchez.

Por la tarde á las dos y media se repetirá la función de iglesia, que terminará con el solemne acto de la coronación de la Santísima Virgen. En seguida la banda del Sr. Sánchez, ejecutará a gunas piezas musicales, en el mismo paseo de la Estación. A las diez y en la fachada posterior de la Estación, se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales, confecionado por el avenjado y conocido pirotécnico don José Albarrauch. Terminándose los festejos con una velada literaria, que tendrá lugar en los espaciosos salones del círculo industrial.

Durante la octava se celebrará Misa cantada y sermon, y por la tarde á contar desde el 23 se rezará el rosario, se dirá la novena y se cantará la salve.

Al terminar este programa solo resta hacer presente que los festejos acordados para los días 21, 22, y 23, á excepción de la gran cabalgata y de la alborada, son costeados por la Sociedad Juventud Illicitana.

Elche 11 de Octubre de 1885.—La Comisión: Camilo Blasco, José Sánchez Aguiló, Manuel Pomares Fuentes, Vicente Bañón, Antonio Orts Jover.

Murcia 19 Febrero 1882.—Señores Lanman y Kemp: Muy señores míos:

—Aprovechando la indicación que me

hizo uno de sus representantes respecto al resultado que me dió la tan célebre Zarzaparrilla de Bristol, en el tiempo que la usé, no puse por menos que certificar para bien de mis semejantes; que, teniendo un cáncer de muy mal crácer, que amenazaba destruirme por completo la nariz y parte de la cara, después de haber probado un sin número de medicamentos sin obtener resultado; fui curado por completo con el uso de solo cuatro botellas de la maravillosa Zarzaparrilla de Bristol.

Lo que tengo el gusto de comunicarles autorizándolos para que hagan el uso que mejor les place del presente escrito.

Esta ocasión me proporciona el gusto y honor de ofrecerme a Vds. Atomo. y S. Q. B. S. M. José Franco Yllan, Su Casa calle San Anton n.º 18. —37

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y Compañía en Barcelona.

Uno de los remedios más agraciados conocidos en este país hasta la fecha, es indudablemente la Emulsión de Scott de Aceite puro de bigado de bacalao con hipofisitos de caballo y de soja. Tiene todas las virtudes del Aceite crudo de bigado de bacalao, siendo además tan agraciado al paladar como la leche; para los niños enfermizos es de muchísimo valor como también para los de media edad. Es comida y medicina á un mismo tiempo; engorda y fortalece, y no tiene rival para las enfermedades de la garganta.

condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó obrera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

## LINEA DE LAS ANTILLAS.

### LÍNEA DE FILIPINAS.—CORREOS.

El REINA MERCEDES saldrá de Barcelona el 1.<sup>o</sup> de Noviembre.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

## NO MAS CALENTURAS.

Anti-febrifugo y píldoras sanativas del Doctor Aguiló.

Cura completa, sin que vuelvan a reaparecer de las tercianas, cuartanas y diarias. Se garantiza el 95 por 100 de curaciones. Se dan prospectos al que los solicite.

Depósito en la farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51, frente á las Casas Consistoriales, Alicante.

## ESTACIONES METEOROLÓGICAS DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 15 de Octubre de 1885.

Báremetro . . . . .	755'53
Termómetro . . . . .	15'4
Viento . . . . .	S. O. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Nubes.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	16'2
Idem mínima durante la noche . . . . .	5'6
Irradiación nocturna . . . . .	» »
Evaporación en milim. . . . .	4'29
Lluvia . . . . .	24'47

## ULTIMA HORA.

### Telégramas de La Tarde.

Madrid 15 (10 m.)

Hoy se espera á Castellar.

No se ha celebrado Consejo de Ministros.

Servia aumenta los aprestos de guerra.

Madrid 15 (3 t.)

Ha ocurrido un gran incendio en Chamberí.

Las pérdidas son de consideración.

España protesta de la nota Alemana.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros bajo la presidencia del Rey.

Madrid 15 (12-15 t.)

Grevy será reelegido presidente de la República. Las grandes potencias ordenaron á Turquía someter la Servia y Grecia. Los fondos austriacos bajan.

Imprenta de Antonio Roca.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### VAPORES-CORREOS

la compañía Trasatlántica  
(ANTES DE A. LOPEZ Y C.)  
Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.  
Servicio para Venezuela, Colombia y Pacífico.

SALIDAS DE  
BARCELONA . . . . . los días 4 y 25  
VALENCIA . . . . . > > 5  
MALAGA . . . . . > > 27  
CADIZ . . . . . > > 30 de cada mes.  
SANTANDER . . . . . > > 20  
CORUÑA . . . . . > > 21

Los vapores pasan los días 1 y de Barcelona y 10 de Cádiz admiten cargas y paquetes para Palma, Gran Canaria y Veracruz. Los vapores los días 23 y 24 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la linea Guanabana-Puerto Rico en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores de Panamá, Línea de Puerto Rico, Mayagüez y Ponce.

LÍNEA DE PUERTO RICO.—Línea de Guayaquil y Nuevas. Agradecida Central, la flota Puerto Cabello, Sabanilla Colón todos los principales puertos del Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala y Salina Cruz.

NORTE DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California como Valparaíso, Iquique, Mazatlán y San Francisco de California.

SUR DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso como Guayaquil, Iquique, Arica, Iquitos, Callao, Coquimbo y Valparaíso. Rutas y distancias.—Repasos continuos por los puertos de Iquique, Callao, Iquitos y Valparaíso. Distancia y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana y Puerto-Rico y sus islas, 5 pesos.—Decretos preferentes con más comodidades, á pesos 30 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el aseguramiento de mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para más detalles dirigirse á Faes hermanos y compañía, Alicante.

### FABRICA DE ESPEJOS DE JOSE REUS,

Pórtico de Ansaldi, 4.

